

Provincia

Los municipios afectados por embalses cobrarán nueve mil millones por el IBI

En la provincia de Guadalajara la "deuda histórica" alcanza los 500 millones

J. ALBERTO MESEGUER

Guadalajara
La Federación nacional de Asociaciones y Municipios con centrales hidroeléctricas y embalses ha cumplido el principal de los objetivos que se marcó cuando se fundó en 1995. Este objetivo no era otro que el de cobrar en concepto de tributación por bienes inmuebles los embalses y las centrales hidroeléctricas que operan en sus términos.

Se trata de una "deuda histórica" que alcanza los 9.000 millones de pesetas en todo el país, 500 de los cuales corresponden a municipios de la provincia de Guadalajara.

El pasado 23 de diciembre, el Consejo de Ministros cubrió el vacío legal que existía en torno a este tema, que había causado interminables procesos judiciales con sentencias contradictorias. El Estado ya reconoce abiertamente que los embalses y los centrales han de tributar el Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI), rendimientos que revertirán en las depauperadas arcas de los consistorios rurales y de pequeños núcleos de población que en su día vieron anega-



Luis Colomé, presidente de la Federación, junto con Jesús Ortega, representante de Guadalajara.

dos parte de sus términos municipales.

Desde 1997 el Estado viene tributando por este concepto las cantidades correspondientes, financiando además una deuda que arrastraba desde la modificación de la Ley de Haciendas Locales.

De los 9.000 millones de pesetas adeudados, 4.000 corresponden al Estado. El resto pertenece a compañías privadas, que se verán en la obligación de financiar su

deuda. Desde la Federación se espera que para el año 2000 se hayan puesto al día en unas cantidades muy importantes para estos municipios.

En el caso de la provincia de Guadalajara, Jesús Ortega aseguró que se percibirán 120 millones de pesetas al año por este concepto. La deuda global asciende a 500 millones, a partes iguales entre el Estado y las empresas privadas propietarias de

centrales hidroeléctricas.

En la provincia son unos 60 municipios los afectados por embalses, de los que unos 25 están adheridos a esta Federación nacional.

El presidente de la Asociación, Luis Colomé, no dejó pasar la oportunidad para mostrar la satisfacción por el logro alcanzado. «Hemos sido capaces de enfrentarnos para defender los intereses de los ayuntamientos, dejando de lado la política».

Los municipios piden las tarifas de los trasvases

De lograrlo, 1.200 millones anuales revertirían en los ayuntamientos afectados

J.A. MESEGUER. Guadalajara

La próxima meta trazada por la Federación de Municipios Afectados por Embalses para 1999 es que la Administración central modifique la tarifa por trasvases de agua para que revierta directamente en los municipios afectados.

Esta reivindicación es

muy importante para la provincia de Guadalajara, «pionera en nutrir a otras provincias sin que los municipios perciban nada», como reconoció el asesor jurídico de la Federación, Javier Gonzalo.

Desde la puesta en marcha del acueducto Tajo-Se-

gura, la Junta ha percibido 21.000 millones de pesetas por este concepto. «Se ha intentado que el dinero sea finalista—agrega Jesús Ortega— que las comunidades autónomas repartan en función del número de hectáreas de cada término».

De conseguirse esta petición, a los municipios ribe-

ños de Guadalajara y Cuenca llegaría un volumen de 1.200 millones de pesetas anuales, que se destinarían a obras referentes al ciclo hidráulico preferentemente.

«Que los ciudadanos vean algo, porque hasta hoy no han visto ni una peseta», aseguró Jesús Ortega.

M.A.S.



Antonio López Polo, presidente de la Mancomunidad.

La Asamblea aprueba un presupuesto de 551 millones de pesetas

Supone un incremento del 1,42 por ciento

REDACCIÓN. Guadalajara

La Asamblea General de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe aprobó, por unanimidad, las cuentas para el ejercicio de 1999, con un presupuesto de 551 millones de pesetas, ocho millones más que en el pasado ejercicio.

Entre las partidas más destacadas figuran los 152 millones que se destinarán al pago de cánones a la Confederación Hidrográfica del Tajo (CHT) por suministro de agua y obras específicas. Otra de las partidas destacadas es la subvención a los ayuntamientos mancomunados para obras de mejora en sus instalaciones de suministro, con 125 millones de pesetas.

En 1999, la MAS tiene previsto emprender dos nuevos proyectos. El primero es la creación de un Aula del Agua, en colaboración con la Universidad de Alcalá de Henares. Con la misma se buscarán fines tanto didácticos como de investigación, así como el impulso en la campaña de

concienciación a los usuarios sobre el uso racional del líquido elemento. La segunda de las iniciativas es un programa de sustitución de las conducciones de agua que se han visto deterioradas con el paso del tiempo.

No obstante, la obra capital a emprender es la ampliación de la planta de tratamiento de Mohernando, cuya inversión global asciende a los 1.600 millones de pesetas. De ellos, la Mancomunidad aportará 105, siendo financiados el resto a través de la Confederación y los fondos estructurales.

Con las ayudas aprobadas para ayuntamientos en el concepto de mejora de instalaciones de suministro se alcanzará una inversión de 900 millones de pesetas en los últimos cuatro años.

En este presupuesto también se ha tenido en cuenta el aumento de las retribuciones al personal en un 1,8 por ciento, tal y como fija la Ley de Presupuestos Generales del Estado.



Vuestro mejor Regalo de Boda.

Restaurante Las Galeras

¡Enhorabuena por habernos elegido!

Si celebras tu Boda con nosotros te obsequiamos con el VIAJE DE NOVIOS, un DORMITORIO DE MATRIMONIO y MUCHAS SORPRESAS más.

Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 60.600 - Tlfnos.: 949 227 567 - 949 227 526 - TARACENA (Guadalajara)

La Calidad que buscas, con el Servicio que tú te mereces.